



BOLETÍN DE PRENSA

Ciudad de México, viernes 28 de julio de 2023

No. 371/2023

Realizó IMSS más de 469 mil detecciones de hepatitis tipo C durante 2022: Zoé Robledo

- **El director general del Seguro Social indicó que 2 mil 150 pacientes fueron positivos a la enfermedad y se asignaron a tratamiento médico a mil 992 pacientes.**
- **La coordinadora de Programas Médicos en la División de Excelencia Clínica, doctora Brendha Ríos Castillo, indicó que el Instituto trabaja para promover la identificación de factores de riesgo, así como un diagnóstico temprano y tratamiento oportuno para lograr la eliminación de la enfermedad.**

El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo, informó que se aplicaron 469 mil 581 pruebas rápidas de detección de hepatitis C durante el 2022, de las cuales 2 mil 150 pacientes fueron positivos a la enfermedad y se asignaron a tratamiento médico a mil 992 pacientes. Actualmente de los que han concluido tratamiento, el 95 por ciento lograron curarse.

En el marco del Día Mundial Contra la Hepatitis, el director general del Seguro Social indicó que este padecimiento es la quinta causa de atención primaria en el Instituto, aunque en ocasiones llega a ser diagnosticada cuando el paciente presenta complicaciones como cirrosis o cáncer hepático.

Explicó que existen vacunas para prevenir la hepatitis A y B; para el caso de la hepatitis C, el Seguro Social y el sector salud cuenta con tratamientos eficaces y gratuitos con los que se puede lograr una mejoría radical de la enfermedad, e incluso su cura.

“Es importante estar pendientes de estas campañas de detección, los especialistas del IMSS dicen que hay varias medidas que se pueden tomar para prevenir las infecciones: no compartir objetos de uso personal que tengan contacto con sangre o secreciones corporales, de realizarse tatuajes o piercings que sea en lugares donde se tenga la seguridad en que el material es estéril”, dijo.

Zoé Robledo agregó que se deben evitar prácticas sexuales de riesgo y en caso de reconocer la exposición a algún factor, acudir a los servicios de PrevenIMSS de las Unidades de Medicina Familiar (UMF) y solicitar la prueba rápida de hepatitis C.

Por su parte, la coordinadora de Programas Médicos en la División de Excelencia Clínica de la Coordinación de Innovación en Salud, doctora Brendha Ríos Castillo, indicó que el IMSS trabaja para promover la identificación de factores de riesgo, así como un diagnóstico temprano y tratamiento oportuno para lograr la eliminación de la enfermedad.

Explicó que cuando se detecta una prueba rápida de hepatitis C reactiva, se confirma la infección a través de un estudio en sangre llamado carga viral, además de evaluar el daño hepático, los posibles padecimientos concomitantes así como la interacción entre el tratamiento de hepatitis c y algunos otros fármacos que tomen los pacientes para otorgar una atención médica oportuna, segura y eficaz.





La especialista del IMSS refirió que el Instituto cuenta con la Estrategia Institucional de microeliminación de hepatitis C, la cual considera elementos como la promoción e identificación de factores de riesgo. “Se realizan jornadas de detección de tamizaje, sobre todo en personas con factores de riesgo, y esto permite que se logre una identificación temprana de la enfermedad”.

Abundó que también se realizan estudios para conocer si la enfermedad está activa, evaluaciones individualizadas en cada persona positiva al padecimiento a fin de conocer el grado de daño hepático y vincularla a un tratamiento oportuno que limite complicaciones, se fomenta la adherencia terapéutica que permita al paciente ingerir sus medicamentos de manera correcta y se fomenta el modificar estilos de vida, con el objetivo de disminuir el riesgo de volver a tener una reinfección.

Ríos Castillo subrayó que el principal beneficio del tratamiento de la infección por virus de hepatitis C, es lograr la curación y con ello evitar el desarrollo de complicaciones; sin embargo, en aquellas personas que han tenido la infección y que han desarrollado complicaciones, por ejemplo, cirrosis, un tratamiento para esta enfermedad permite la curación y evitar la progresión de complicaciones.

La coordinadora de Programas Médicos en la División de Excelencia Clínica destacó que desde el 2020 existe en México el Plan Nacional de Eliminación de Hepatitis C, donde se plantea establecer acciones que permitan la eliminación de la infección y enfermedad hacia el 2030.

“En la parte del Instituto Mexicano del Seguro Social en el Día Mundial Contra las Hepatitis es incrementar los casos de curación, promover la identificación de factores de riesgo que permitan fortalecer la vinculación de los pacientes a tratamiento oportuno y lograr la eliminación de la enfermedad, acorde al Plan Nacional de Eliminación de Hepatitis tipo C en nuestro país”, indicó.

Recordó que la hepatitis se refiere a la inflamación del hígado la cual puede ser condicionada por varias circunstancias, entre las causas no infecciosas podría ser el consumo excesivo de alcohol, el uso de algunas sustancias psicoactivas para medios recreativos, algunas enfermedades autoinmunes.

Añadió que otras condiciones que pueden condicionar la hepatitis son causas virales, entre ellas se reconocen cinco tipos de virus para causantes de hepatitis C y se clasifican de acuerdo a las letras del abecedario: A, B, C, D y E.

---oOo---

LINK FOTOS

<https://acortar.link/pKft9E>

LINK VIDEO

<https://acortar.link/ILoXAB>